
｢ ＰＴＡ進路研修会を振り返る ｣

教頭 小林 勝

二ヶ月余り前になりますが、１０月１７日（水）に実施しました「ＰＴＡ進路研修会」につ

いて、保護者の皆様に改めて紹介したいと思います。

本校では長年に渡り、４地区に分かれて地区ＰＴＡを実施してまいりましたが、今年１・２

年生は進路研修会を、３年生は自動車学校説明会を主とした学年ＰＴＡを実施いたしました。

これまで実施してきた地区ＰＴＡへの参加者は少なく、方法や内容など改善を図る必要があり

ました。昨年は参加者数倍増を目標に、それまでの４会場から１０会場に増やして近隣会場で

実施しましたが、残念ながら大きな効果を上げることはできませんでした。

今年度は、当初地区ＰＴＡに替わって学年ＰＴＡを実施する方向で検討を重ね、７月上旬の

ＰＴＡ役員会に次のような提案をいたしました。

[第１学年]１０／１７（ブリックホール）全体会・コース別・クラス別

[第２学年]１０／１８（ブリックホール）全体会・コース別・クラス別

[第３学年]１１／２２（瓊浦高校）全体会・クラス別・自動車学校説明会

役員会で皆様の承認をいただき、計画通り実施の予定だったですが・・・・

会終了後の雑談の中で、役員の方から「地区別ＰＴＡも上級生の保護者の話が大変参考になっ

て有意義だった。その機会が失われるのは残念」との意見が出され、再び協議の上、再検討す

ることとなりました。その結果生まれたのが、１・２年生合同開催で学科・コース別に進路研

修を目的として実施するという今年の形です。３年生の保護者代表や卒業生にも、それぞれに

参加してもらうことにいたしました。保護者の意向も反映され、とてもいい形に生まれ変わり

ました。

当日は全体開会式に引き続き、４会場に分かれて学科・コース別の分科会を実施いたしまし

た。参加者総数は１年生２５名、２年生２６名、職員２７名、卒業生４名でした。特に機械科

の参加が多く、分科会場はほぼ満席で先生方には立ってもらうという盛況ぶりでした。忙しい

中を駆けつけてくれた卒業生の話に熱心に耳を傾ける保護者の皆様の様子がとても印象的で、

予定時間を越えての熱心な分科会でした。その後は担任の先生を囲んでのクラス懇談会。どの

クラスも和やかな雰囲気で、大成功の進路研修会の締めくくりとなりました。来年以降は、こ

の研修会を更に充実していくとともに、より多くの保護者の皆様に参加いただけることを願っ

ています。

第３学年は当初の予定通り学年ＰＴＡを実施しましたが、その会に先立ち開催された学年

ＰＴＡ委員会には、何と１８名中１４名の委員さんに参加いただきました。素晴らしい出席

率でした。８月末に実施したＰＴＡ懇親会も大盛況だったことを思い出します。いずれの行

事も、役員の皆様を中心とした保護者の皆様のご協力の賜です。本当にありがとうございま

した。

３月には強歩大会のうどんの炊き出しがあります。最近ＰＴＡ行事への保護者の皆様の参

加が増えて喜ばしい限りですが、そのスタートは２年前のうどんの炊き出し会でした。多く

のお母様方に参加いただき、とても賑やかで楽しい会でした。今年度も、多くのお母様方の

ご参加をお待ちしております。もちろんお父様も大歓迎です。
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１２月１２日（火）から１５日（金）までの４日間、情報ビジネス
科２年生は、県内の企業でインターンシップを行いました。体験する
職場は生徒自身が選びました。企業や官公庁、病院などに自ら電話を
かけて交渉した結果、多くの皆様にご協力いただきました。終了後、
生徒からは「楽しかったことは、職場の方々といろいろなお話ができ
たことです。人生や社会経験が豊富な方のお話を聞くのは、ものすご
く自分のためになりました。（実習先：ホテル）」「飼育するうえでの厳しさや大変さ
も体感しました。でも私は動物が大好きなので今回の経験を生かしてこれからの進路に
つなげていこうと思います。（実習先：水族館）」「チャレンジすることの大切さや、
気配り・目配りの大切さを学ぶことができました。医療事務の仕事について深く知るこ
とができ、「この仕事に就きたい」と思うことができました。（実習先：病院）」など
前向きな感想が聞かれました。限られた期間でしたが、それぞれ多くのことを学び、進

路決定にむけて大変よい経験となりました。

情報ビジネス科（２年生） インターンシップ
瓊
浦

の
窓



運動部

● バスケットボール部

長崎地区高等学校バスケットボール新人大会

男子 準優勝

● 陸上競技部

第７１回全九州高等学校駅伝競走大会

林田 洋翔（情２Ａ） 第１区区間賞

● バドミントン部

全九州高等学校選抜バドミントン競技大会

男子団体 準優勝

● 水泳部

長崎県ジュニア秋季水泳競技大会

〔男子〕

50ｍ自由形 宮野 恵人（機１Ｃ） 第２位

100ｍ背泳ぎ 西村 奏斗（機１Ｂ） 第３位

100ｍ自由形 田中 修人（情2Ａ） 第１位

200ｍ背泳ぎ 宮野 恵人 第２位

200ｍ平泳ぎ 田﨑 翔（普２Ｂ） 第３位

200ｍ個人メドレー 田中 修人 第１位

400ｍフリーリレー 第３位

平 大輝（機１Ｂ）・宮野 恵人

福島 良吹（龍普１Ａ）・田﨑 翔

400ｍメドレーリレー 第２位

西村 奏斗・上川内 陸（情２Ａ）

原田 聖太（龍機１Ａ）・田中 修人

〔女子〕

100ｍバタフライ 原口 くる実（情２Ｂ）

第３位

100ｍ背泳ぎ 小川 優美（普２Ｂ） 第１位

中村 絢香（情２Ａ） 第２位

100ｍ平泳ぎ 中村 絢香 第２位

200ｍ背泳ぎ 小川 優美 第１位

200ｍ個人メドレー 原口 くる実 第１位

400ｍフリーリレー 第１位

中村 絢香・大田尾 明日翔（龍普１Ａ）

原口 くる実・小川 優美

400ｍメドレーリレー 第１位

小川 優美・中村 絢香

原口 くる実・大田尾 明日翔

長崎県高等学校冬季室内水泳競技大会

〔男子〕

男子総合 第２位

50ｍ背泳ぎ 宮野 恵人 第３位

50ｍ自由形 田中 修人 第１位

100ｍ自由形 田中 修人 第１位

4×50ｍフリーリレー 第２位

宮野 恵人・福島 良吹

平 大輝・田中 修人

4×50ｍメドレーリレー 第２位

宮野 恵人・上川内 陸

原田 聖太・田中 修人

〔女子〕

50ｍ背泳ぎ 小川 優美 第３位

50ｍ平泳ぎ 中村 絢香 第２位

100ｍ背泳ぎ 小川 優美 第３位

400ｍ自由形 原口 くる実 第３位

400ｍ個人メドレー 原口 くる実 第３位

文化部

● 写真部

長崎県高等学校総合文化祭 第十四回県写真展

森 美月（機１Ｂ）「放課後Ⅱ」 最優秀賞

※全国大会・九州大会に出場

長石 龍平（普３Ｂ）「雨宿り」 優秀賞

森 勇仁（機２Ｂ）「光景」 優秀賞

林田 梨菜（情１Ｂ）「ハプニング」 優秀賞

清水 海花（情１Ｂ）「待ちぼうけ」 優良賞

Ｑ：合格おめでとうございます。

村川：ありがとうございます。高校３年間で様々な事を経験し、その経験を一番活かすことができ

るのがAO入試だと考え、受験しました。志望理由書の作成や小論文・面接対策等、きつい毎

日が続きましたが、頑張ってよかったです。

長岡：将来、イベントの企画や地元の特産品の商品開発を行い、長崎県の魅力アップに貢献できる

人材になりたいと考え、その夢を実現させるためには、経営戦略やマーケティングに関する

ことを学ぶ必要があると考え、長崎県立大学を志望しました。合格したときの喜びと泣いて

喜んでくれた両親の顔は、忘れられません。

吉原：親に負担をかけたくなかったので、合格できた時は安心しました。

福江：ありがとうございます。合格を勝ち取ったときは本当に嬉しかったです。自分自身の夢を見

つけられたのも、合格を勝ち取れたのも情報ビジネス科の先生方のご指導のおかげだと思っ

ています。

Ｑ：後輩たちにメッセージをお願いします。

長岡：推薦入試で時事問題対策をしたいなら、ぜひ【現代用語の基礎知識】（３，０００円程度）

を読んで、知識を蓄え、その後面接指導をたくさんやる！小論文に関しては、出題される問

題は報道などに耳を傾けていれば聞いたことがある話題なので、日頃から現代社会の動向に

興味関心を持っておくべき。

村川：小論文はとにかく早くから手をつけてください。思った以上に文章が書けなくて、本当に苦

労しました。

吉原：過去の問題や他の大学の問題をを使って練習しましました。
福江：面接試験で、自分の好きなことや、その大学へ行きたい強い思いを伝えられるように、

高校３年間を有意義なものにしてください。

国公立大学 合格おめでとう！!

機械科２年生は、１２月６日
（木）に工場見学を実施しま
した。三菱日立パワーシステ
ムズ㈱・有田工業株式会社・
㈱林田金属の諫早コース、三
菱日立パワーシステムズ㈱・
三菱重工㈱長崎造船所・㈱早
瀬鉄工所の市内コース、協和機電工業㈱・㈱大島造船所の大島コース、新日鉄住金㈱八幡
製鉄所・日産自動車九州の福岡コースの４コースにわかれ、現場を見学をさせていただき
ました。将来の目標を定めるための貴重な経験になったことでしょう。

機械科１年生は、１２月７日（金）に企業見学を実施しました。Ａコー
スは㈱井筒造船所・長崎総合科学大学、Ｂコースは長崎造船㈱・長崎総合科
学大学です。総科大では船舶試験水槽やドローンの試験飛行を見学し、溶接・
塗装等のシミュレーターを体験しました。地域の主要産業である造船に対す
る理解を深め、進路について考えるきっかけにしてほしいと思います。

【 機械科 企業・工場見学 】

ＡＯ入試および推薦入試を受験した生徒の結果が出た。本校からは、村川航海君（普３Ａ）が長崎大
学経済学部、長岡優太君（普３Ａ）・福江美羽さん（情３Ｂ）が長崎県立大学経営学部、吉原知奈さ
ん（普３Ａ）が大分県立芸術文化短期大学情報コミュニケーション学科への合格を勝ち取った。その
４名に喜びの声と後輩たちへのメッセージを話してもらった。


